

Monsieur Vincent veut réunir 14 villages dans un même projet

L'association de sauvegarde du patrimoine local Monsieur Vincent fête ses dix ans et tenait, vendredi 28 février, son assemblée générale. L'occasion pour Gérard Beurdeley, son président, de faire un bilan et d'annoncer les projets pour l'année en cours.

L'association Monsieur Vincent, qui fête cette année ses dix ans, est très dynamique et compte 120 adhérents. Principalement de Moutiers-Saint-Jean et des villages environnants, et entraînés par une douzaine de bénévoles particulièrement actifs, ils sont réunis par une même volonté de sauvegarde et mise en valeur du patrimoine local en lien avec l'hôpital Saint-Sauveur, fondé en 1680 et actuelle maison de retraite de Moutiers-Saint-Jean.

« Nous sommes répartis autour de quatre grands axes : les archives, l'inventaire du patrimoine, l'organisation de manifestations, et les visites de l'apothicairerie »,



L'association Monsieur Vincent, présidée par Gérard Beurdeley (à gauche), est très dynamique. Un de ses grands projets pour 2020, intitulé "Terres Saint-Jean", consiste à créer un lien entre les quatorze communes ayant fait partie du territoire de l'abbaye Saint-Jean-de-Réome. Photo LBP/Carine GALLOT

nous explique Gérard Beurdeley. Président cofondateur, il a débuté la réunion par un rapide récapitulatif des principaux événements qui jalonnent le parcours de l'association depuis dix ans : de nombreuses conférences, des concerts, un concours photo, des randonnées, mais aussi la création du Jardin des Simples, qui

fait revivre des plantes médicinales anciennes, un voyage culturel annuel et les visites de l'apothicairerie. « L'apothicairerie est ouverte à tous en juillet-août et sur rendez-vous toute l'année pour les groupes. Nous accueillons 700 à 800 personnes par an », souligne Gérard Beurdeley. L'association participe également à

l'entretien et à la restauration du patrimoine, jardins et bâtiments.

Dix-huit mois de travail pour le projet "Terres Saint-Jean"

2019 a vu la mise en place de deux grands projets qui tiendront aussi une grande place en 2020. D'abord, la signature, pour trois ans, d'une convention avec le

Musée et Parc Buffon de Montbard permettant un échange de pièces pour des expositions temporaires. Ensuite, il y a la naissance du projet "Terres Saint-Jean". Ce grand projet réunit quatorze villages de Côte d'Or et d'Yonne autour de leur histoire et de leur patrimoine : en effet, ils appartenaient tous au même territoire de l'abbaye Saint-Jean-de-Réome, fondée vers 450 et la plus ancienne de Bourgogne, puis à celui de l'hôpital Saint-Sauveur. Dix-huit mois de recherches et de travail auront été nécessaires à la création de quatorze panneaux d'information. Exposés à Moutiers-Saint-Jean l'été dernier, les maquettes le seront cet été à Montbard et les pupitres finaux seront installés dans chaque village, l'association se chargeant de ceux des sept villages côte-d'oriens.

Le 23 mai, les membres de l'association seront heureux de se retrouver pour fêter ensemble et en musique son dixième anniversaire.

Carine GALLOT (CLP)